



Le Manant

Bulletin municipal de Beaucroissant

n° 14 – Décembre 2022

LE MOT DU MAIRE

Chère Manante, Cher Manant,



Un automne particulièrement doux nous avait presque fait oublier que les fêtes de fin d'année approchaient.

Voilà qui va nous faire du bien, après les turbulences d'une situation qui, pour

beaucoup d'entre nous, n'en finit pas de se compliquer. Après le covid, les remous de la guerre et la crise de l'énergie, nous avons bien besoin de nous retrouver en famille, de renouer avec les plaisirs qu'amènent avec elles, les fêtes de Noël.

Comme vous le découvrirez ci-contre, nous avons, avec l'aide de jeunes Manants, commencé la décoration du village pour ces festivités. Tout un programme qui a démarré le dernier vendredi de novembre avec des commerçants nouveaux pour le marché. Merci aux élus et bénévoles qui donnent beaucoup de leur temps pour ces travaux.

Si l'on remonte un peu avant, la première « vraie Beaucroissant » a tenu ses promesses, recevant sous le soleil une foule énorme de visiteurs. Voici de quoi nous conforter pour l'avenir.

Un avenir que nous préparons activement aussi pour réaménager notre village. Vous l'avez remarqué, nous avons avancé la piste à vélo, « pumtrack » disent les spécialistes, à l'aire de jeux des étangs.

Nous préparons aussi, même si pour l'instant on ne voit rien, l'aménagement du cœur de la commune, cette fameuse place, que tout le monde attend. Une première présentation a été faite aux élus du Conseil, bientôt nous ferons état de l'avancement de ce projet devant les habitants de Beaucroissant. Qu'ils nous donnent aussi leur avis et que nous fassions les bons choix ensemble. Parce que c'est ensemble qu'il nous appartient de dessiner notre avenir !

De ma part et de celle de mes collègues du Conseil municipal, nous vous souhaitons de très bonnes fêtes. Et retrouvons-nous pour la nouvelle année.

Antoine Reboul

COLIS DE NOËL DES ANCIENS Distribution le 17 décembre



A cause d'une situation sanitaire encore incertaine, il n'y aura pas de repas de fin d'année, mais tous les Manants de plus de 70 ans (inscrits sur les listes électorales) auront bien leur colis de Noël le 17 décembre. Réservez, bien-sûr, le meilleur accueil aux membres du CCAS qui vous rendront visite à domicile ce samedi matin là.

A L'ŒUVRE POUR PRÉPARER

De joyeuses fêtes à Beaucroissant



Cette année Stéphanie, Christiane, Constance, Karen, Sylvie, Dominique, Marcelle, José, notre maître menuisier et son magnifique traineau du père Noël, les élus et bénévoles qui préparent les décorations de Noël ont reçu le concours efficace et joyeux de plusieurs jeunes du village, Quentin, Léa, Tristan, Nathan, Mathis, Théo et Martin, dont le coup de main a été fort apprécié.

Un grand merci aux artistes,
à David Buffeteau, pour son concours déco,
Jérôme Charpenay pour son chalet et
Bernard Durand, déguisé en..., chut les enfants !

Illuminations ou pas ?

Au sein de l'équipe municipale, nous nous sommes posé la question de savoir si nous allions installer les illuminations dans les rues. Beaucoup de communes ont réduit leur dispositif à cause du prix de l'énergie. Nous avons calculé que nos guirlandes lumineuses, en Led, ne consommaient que quelques centaines d'euros seulement. Finalement, nous avons décidé de maintenir la majeure partie et de compléter la décoration avec des sujets peints, comme le père et... LA MÈRE NOËL !

Calendrier des festivités

► Dès le 1er décembre

Concours des décos de Noël

Décorez votre maison, faites des photos et déposez-les sous enveloppe à la mairie avant le 14 décembre (voir affichette jointe)

Ta lettre au père Noël

Viens déposer ta liste sous enveloppe avant le 16 décembre, dans la Boîte aux lettres du père Noël, sur la place.

► Jeudi 8 décembre

Nuit des Lumignons dès 18 heures

Apporte tes lumignons à la salle des fêtes. Lectures de contes et chants de Noël. Buvette, vin et chocolat chaud.

► Dimanche 11 décembre

Concert de Noël à 17h30

La Chorale de la Bièvre chantera à l'église. Participation financière libre.

► Vendredi 16 décembre

En photo avec le père Noël 16h à 18h30

Sur la place du marché

Tirage du concours déco de Noël 16h30

Expo photo des décos de Noël au gymnase

► Vendredi 23 décembre

Cinéma tous publics A 18h30

Elliot, le plus petit des rennes

Salle des fêtes. Entrée gratuite

Buvette, apéritif, sirops et grignotage.



RENTRÉE SCOLAIRE 2023

Pré-inscription des élèves



Afin de pouvoir anticiper les effectifs de l'école pour la prochaine rentrée scolaire, il est demandé aux parents de se rapprocher dès maintenant de la mairie ou

de la directrice de l'école et de le faire avant la fin janvier.

Cela concerne principalement les enfants nés en 2020, qui entreront en petite section en septembre 2023.

- Tél. Mairie 04 76 65 24 10
- Tél. Ecole 04 76 65 36 55
- Mail. ce.0381928p@ac-grenoble.fr

DÉCHETTERIE

Nouveau mode d'emploi

L'accès à la déchetterie se fait désormais par reconnaissance des plaques d'immatriculation des véhicules. Les usagers sont invités à se pré-inscrire sur la plate-forme :

<https://dechetteries-ccbe.horonet.com/my/home>. Leur véhicule sera ensuite reconnu à chacun de leurs 52 passages annuels gratuits inclus dans la redevance ordures ménagères (10 passages pour les professionnels).

Pour plus d'information, appelez le service intercommunal des ordures ménagères 04 76 06 10 94

Beaucroissant met en place une aide à l'inscription avec Guy Carmona sur RV le lundi entre 13h30 et 15h30 en mairie.

- Tél. Mairie 04 76 65 24 10

FRELON ASIATIQUE

Fin de campagne de destruction

Le Groupement de Défense Sanitaire (GDS) de l'Isère, avec qui Bièvre Est conventionne chaque année pour la destruction des nids de frelons asiatiques, indique que la section apicole a décidé de stopper la destruction des nids sur le territoire de l'Isère à partir du 10 novembre.

Avec l'arrivée de l'hiver, la destruction des nids devient inutile, c'est la période où les fondatrices ont commencé à quitter les nids et ceux-ci vont arrêter d'être actifs.

Cependant, les signalements sur la plate-forme <https://www.frelonsasiatiques.fr> sont toujours pris en compte. Ils permettront de cartographier les nids non-détruits et d'identifier les zones d'actions au printemps.

INCIVILITÉS

Quelques règles de base



Petits rappels pour le bien de tous.

Concernant les chiens, ceux-ci doivent être tenus en laisse dans le village. A la maison, par souci du voisinage, prenez des mesures pour éviter que votre chien n'aboie continuellement (collier anti-aboiements, local fermé...)

Concernant le stationnement dans les rues, lorsqu'il est autorisé, prenez garde toutefois à ne pas gêner la circulation des autres usagers.

Tout ceci va sans dire, mais cela va beaucoup mieux en le disant !

FOIRE DE SEPTEMBRE 2022

La foule au rendez-vous de la Beaucroissant



Pour tous le retour de la foire est un succès. Même s'il y a quelques ombres financières au tableau (voir ci-contre) il était indispensable pour la commune de relancer ce bel événement. Un grand merci aux bénévoles, élus et agents qui ont porté cette réussite !

Le public est venu en masse pour la première vraie Beaucroissant depuis le covid, récompensant les efforts de l'équipe et répondant à la longue attente des Manants. De mémoire de restaurateur on n'avait jamais aussi bien travaillé. Une tonne de frites chez l'un, rupture d'approvisionnement le dimanche à midi chez l'autre, de quoi effacer les mauvais souvenir du printemps.

Situation économique

Pourtant, tout n'a pas été si simple. Bien que nous ayons anticipé ces difficultés en renforçant l'équipe, il a manqué au final une centaine d'exposants à l'édition 2022, nous contraignant dans l'urgence, à réaménager le champ de foire pour limiter les trous.

- Les raisons invoquées sont diverses :
- Après le covid, nombre d'exploitants ont mis la clé sous la porte, vendu leur fonds ou tout simplement pris leur retraite...
 - Dans le matériel agricole, c'est la guerre en Ukraine qui motive (ou sert de prétexte pour) les retards ou rupture d'approvisionnement de matériaux, la non livraison des derniers modèles, la hausse du prix de l'essence...
 - Dans la restauration, c'est le manque de personnel qui est avancé comme raison...

COMPTE EXPLOITATION 2022

Estimation en milliers d'euros	AVRIL	SEPT.	TOTAL HT
	RECETTES		
LOCATION EMPLACEMENTS	163	360	523
PARTENAIRES REGION / DEPT...	0	45	45
OBJETS PUB	1	1	2
	164	406	570
DEPENSES			
FRAIS DE PERSONNEL	68	170	238
CHARGES ADMINISTRATIVES	21	34	55
POMPIERS / GENDARMES / SAMU / CROIX ROUGE / VIGILES	41	80	121
INSTALLATION CHAMP FOIRE	11	14	25
ORDURES MENAGERES	14	35	49
EAU ELECTRICITE	12	20	32
INDEMNITES TERRAINS		4	4
RADIO FOIRE COMMUNICATION	24	24	48
INAUGURATION / RECEPTIONS	2	6	8
REMBOURSEM ^{TS} EXCEPTIO.	7	1	8
	200	388	588
RECETTES - DEPENSES	-36	18	-18

Une aide au redéploiement

Le préfet de l'Isère, à travers l'Agence Nationale de Cohésion des Territoires (ANCT) vient de nous accorder une aide conséquente, pour engager une étude sur les différents scénarios de développement de la foire. A l'heure d'internet et du télétravail, après 2 années de covid, alors qu'une inflation à 2 chiffres alourdit nos charges (sécurité, énergie, ordures ménagères...) il est bien nécessaire de se poser les bonnes questions pour pérenniser notre événement et surtout son modèle économique. Résultats de l'étude attendus au printemps prochain.

LA VOIX DE LA MINORITÉ

En cette période difficile pour tous où l'inflation ne cesse d'impacter notre pouvoir d'achat (hausse générale de l'alimentation, des carburants, des énergies... et même des impôts locaux), nous avons une pensée particulière pour ces foyers qui pourraient se retrouver dans de douloureuses situations.

Un contexte où les futurs choix politiques menés par l'équipe municipale devront minutieusement être étudiés car de mauvaises décisions pourraient davantage impacter le portefeuille des Manants.

Plus que jamais, continuons ensemble à faire lien et gardons un œil attentif aux affaires communales.

Pour autant, la belle période des fêtes de fin d'année approche et nous donne l'occasion de vous souhaiter de passer d'agréables moments avec vos proches.

JOYEUSES FÊTES avec un peu d'avance.

Retrouvez-nous sur notre page Facebook : Beaucroissant La voix de la minorité

AIRE DE JEUX, ENCORE UN PEU DE PATIENCE

La piste de vélo prend forme



La joie de Gérard et Patrick, Adjoints au Maire et Jean-Patrice Aubin spécialiste des « pumphtracks », alors que s'achève l'enrobé de la piste

2^e phase de nos travaux à l'aire de jeux, sous la conduite de Patrick Roy, le façonnage du circuit de vélo, son tracé, le relèvement des virages et la piste en enrobé viennent d'être achevés, derrière les tennis. Ça a été un gros boulot pour Jérôme et Norbert, deux agents de la commune, pour amener la terre et les matériaux par camion, mettre le terrain en forme avec des engins et créer un puits pour l'écoulement des eaux.

Au printemps, quand le terrain sera moins détrempé, le circuit sera engazonné, les abords nettoyés. Un chemin d'accès et une barrière viendront compléter le dispositif. D'une longueur de 400m, la piste tient compte de tous les niveaux de difficulté.

Attention !

Les buttes du circuit vont être engazonnées au printemps. Dans l'intervalle, elles sont fragiles ! Il ne faut absolument pas les escalader et faire ébouler la terre. C'est la raison pour laquelle le circuit est fermé. **Le chantier est interdit au public.** Merci de votre compréhension.



AMÉNAGEMENT DE LA PLACE DU VILLAGE

Premières étapes d'un projet prioritaire

Après avoir consulté de très nombreux professionnels, promoteurs, aménageurs, constructeurs, bailleurs sociaux, agents immobiliers, l'équipe municipale commence à entrevoir des solutions, que nous développerons lors de la présentation du projet aux habitants.

1 La maison Nardy (en haut à gauche sur la photo)

Nous avons envisagé plusieurs pistes et travaillons actuellement à la rédaction d'un cahier des charges pour sa rénovation. Nous aimerions conserver le caractère de l'édifice, car c'est un beau témoignage du patrimoine local, nous voulons absolument le sauvegarder. Nous envisageons de faire appel à candidatures pour cette rénovation. L'investisseur devra respecter le cahier des charges. Un commerce de bouche est possible au rez-de-chaussée.



2 Un nouveau bâtiment : commerces + logements

Après avoir reçu plusieurs propositions de construction d'un petit bâtiment hébergeant 2 commerces et une dizaine de logements, un des deux bailleurs sociaux interrogé s'est retiré. L'opération vraisemblablement trop petite ne présentait pas suffisamment de garantie de rentabilité. Nous attendons le chiffrage d'une autre proposition.

3 Etude technique et paysagère

Pour l'aménagement de l'espace autour des bâtiments, nous venons de confier à un bureau d'études une approche technique, qui permettra de repérer tous les réseaux d'eau, gaz, électricité, assainissement, pour le raccordement des deux bâtiments. Un volet paysager en vue de dessiner notre future place et d'envisager tous les aspects, circulation des piétons et des véhicules, desserte de l'école, espaces verts, parkings... complètera l'étude.

Les grandes étapes

- 2022** Appel à candidatures maison Nardy
Etude technique et paysagère de la place
- 2023** Choix des investisseurs maison Nardy
Etudes techniques et financières nouveau bâtiment
- 2024** Choix des entreprises nouveau bâtiment
Début travaux rénovation et construction

ECONOMIES D'ENERGIE

Baisser la facture à tout prix !



Pour les collectivités comme tout le monde, la facture d'énergie promet d'être salée. A Beaucroissant, la facture d'EDF passera de 50 000 € à plus de 80 000 € en 2022 et il s'annonce une hausse de 45 à 78% de plus en 2023 !

Malgré le « filet de sécurité » mis en place par l'Etat dès cet hiver, la commune supportera l'essentiel de cette augmentation. Inutile de dire que nous cherchons par tous les moyens à limiter cette hausse.

L'extinction de l'éclairage public depuis juillet ne produira qu'une petite économie, d'autant que 3 horloges obsolètes doivent être changées pour permettre l'extinction sur la totalité du village.

Nous avons baissé le chauffage de la mairie et nous examinons comment gérer au mieux celui des autres bâtiments.

Enfin, dans le budget 2023, nous rendons prioritaires tous les investissements permettant la réduction de la consommation d'énergie.

Economisez l'énergie avec Voltalis

Plusieurs habitants de la commune, chauffés à l'électricité, ont souscrit à cette opération, qui permet de réduire jusqu'à 15% la consommation.

Un simple boîtier connecté, installé par un technicien Voltalis, permet de piloter son chauffage et d'effectuer si besoin des micro-coupures sans dommage pour son confort.

En plus des économies réalisées, les participants contribuent ainsi à la modulation et à la sécurisation du réseau électrique national.

Voltalis est partenaire de 400 collectivités, dont Bièvre Est, qui offrent ainsi gratuitement cette opportunité à leurs habitants. L'installation des boîtiers est actuellement en cours.

► www.voltalis.com/particuliers/adherer



CRÉATEURS D'ENTREPRISE Prêts d'honneur à taux zéro

Le réseau Initiative Bièvre Valloire, qui soutient les créateurs et repreneurs d'entreprises, va augmenter son fonds de prêts.

Pour les chefs d'entreprise intéressés par un prêt d'honneur et un accompagnement personnalisé, l'association leur demandera au préalable de se faire recommander par leur mairie.

Aussi, si vous pensez postuler pour obtenir cette aide, prenez contact avec la mairie de Beaucroissant, pour nous présenter votre projet.

► Tél. Mairie 04 76 65 24 10

AU FIL DES MANIFESTATIONS DES ASSOCIATIONS DU VILLAGE

Les Manants ont du talent



21 au 23 OCT Rendez-vous traditionnel des peintres, céramistes, photographes et autres artistes du village, « Les Manants ont du talent » ont accueilli les amateurs de belles œuvres pendant tout un week-end.

Les brioches de l'espoir



5 NOV 500 brioches vendues par les bénévoles du CCAS ont permis une nouvelle fois de venir en soutien à l'association Espoir Isère contre le cancer. Cette année le versement à l'association était de 1 478 €.

Le ticket culture met le feu



10 NOV Salle comble pour les jumeaux Jessandwest qui ont déchainé le public, dans un concert organisé par la Communauté de communes de Bièvre Est.

La bibliothèque à l'honneur



15 NOV Les bénévoles de la bibliothèque venaient présenter à l'équipe municipale leurs activités, animations, mais également faire part de leurs souhaits et besoins, notamment en matière d'utilisation des outils de gestion.

Les monstres d'Halloween



31 OCT A l'initiative du Sou des écoles et de l'association Part'Age, avec le concours de plusieurs habitants, 150 monstres, sorcières et morts vivants, tous aussi effrayants, ont envahi les rues du village.

Le pucier du Sou des écoles



6 NOV Le gymnase était archi-comble pour le pucier du Sou des écoles qui, à travers une manifestation qui recueille toujours l'intérêt du public, peut financer des activités pour les élèves de l'école de Beaucroissant.

Le repas de Rénov'Eglise



13 NOV Une centaine d'amis et membres de l'association étaient venus apporter leur soutien lors du repas, qui est une bonne occasion de se retrouver et de danser sur les airs du DJ (et élu) Manuel Gomez.

La fête de la Sainte Barbe



19 NOV Lors de la fête de leur sainte patronne, les pompiers de la caserne de Parménie ont invité les élus et mis à l'honneur les sapeurs et gradés méritants. Sur notre photo, Christiane Carneiro remettant un diplôme.

ATELIER DE MARCEL

Un baby-foot à gagner



Venez gratter la carte jeu remise à chaque client de la boulangerie.

► **1 chance au grattage** en tentant de gagner immédiatement un maquillage, un ballon de foot ou une cage gonflable.

► **1 chance au tirage** en tentant de gagner un véritable baby-foot.

Le tirage au sort du gros lot sera effectué par Pascal, notre boulanger, un dimanche de mi-décembre à 11 heures (date à préciser).

N'hésitez pas, venez tenter votre chance !

PRATIQUE

Retrait des sapins de Noël

Comme les années précédentes, les sapins de Noël commandés au Sou de écoles pourront être retirés à partir de 17 heures le vendredi 9 décembre, ancienne usine MBM en face de l'école.

Pensez au vélo d'occasion

Si vous souhaitez faire entretenir, faire réparer, donner et/ou acheter un vélo, l'atelier et chantier d'insertion Cyclez-Vous, à Saint-Siméon de Bressieux, vous propose ses services de réparation, d'entretien, de vente et de collecte de vélos de seconde main.

Une équipe de 7 salariés en insertion, de 2 encadrants techniques, d'un conseiller en Insertion professionnelle et d'une assistante de direction. 33 place de l'Eglise à Saint-Siméon les mercredis, vendredis et samedis de 9h à 12h et 13h30 à 16h30, ainsi que les jeudis de 9h à 12h.

► **Téléphone** 04 74 78 07 61

► **Mail** contact@cyclez-vous.fr

► **Vélos à vendre** www.cyclez-vous.fr

Informés rapidement

Savoir ce qui se passe à Beaucroissant, connaître les principales manifestations à venir,

obtenir des infos pratiques ou avoir des réponses sur un chantier ou un événement dans le village, voilà à quoi répond PanneauPocket.

C'est une application téléchargeable gratuitement sur votre téléphone. Pour plus de renseignements vous pouvez prendre contact avec Guy Carmona.

► **Tél.** 06 07 31 66 04

Horaires de la Mairie et de la Poste

- Lundi, mardi, jeudi, vendredi 8h – 11h30

- Mardi 16h – 18h45

- Mercredi fermé

- Samedi sur rendez-vous (mairie seulement)

Le Manant BULLETIN MUNICIPAL

Directeur de publication Antoine Rebol

Comité éditorial Michelle Ciavatti

Guy Carmona, Christiane Carneiro, Hugo Galatioto, Gérard Giroud-Piffoz, Manuel Gomez, Stéphanie Roux, Patrick Roy.

